



**BAYERISCHE  
JUNGBAUERNSCHAFT**

Bayerische Jungbauernschaft e. V. Landesgeschäftsstelle  
Augsburger Straße 43 | 82110 Germering

**Landesgeschäftsstelle**  
Augsburger Straße 43  
82110 Germering  
Tel. 089/89 44 14-0  
Fax 089/89 44 14-10  
info@landjugend.bayern  
www.landjugend.bayern

Germering, 31.10.2023

## Erntekronenübergabe der Jungbauernschaft ans Staatsministerium Landjugend Plösen liefert nach 1000 Arbeitsstunden die diesjährige Erntekrone

(München – 31.10.2023.) Die traditionelle Übergabe der Erntekrone der Bayerischen Jungbauernschaft e. V. (BJB) an das Bayerische Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten (StMELF) fand auch in diesem Herbst wieder statt. Die Landjugend Plösen aus Oberfranken lieferte die Erntekrone nach München.

Am Donnerstag, den 25.10.23 war die Bayerische Jungbauernschaft e.V. ins Staatsministerium für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten geladen, um die diesjährige Erntekrone zu überbringen. Mit dabei waren die Landjugend Plösen, die Landesvorsitzende der Bayerischen Jungbauernschaft e.V., Magdalena Eisenmann, und Mitglieder des Arbeitskreises Agrar sowie Vertreter:innen des Landjugend-Bezirksverbandes Oberfranken.

Der Amtschef des Staatsministeriums, Hubert Bittlmayer, nahm die Erntekrone stellvertretend für Staatsministerin Michaela Kaniber dankend entgegen. Kaniber ließ sich aufgrund ihrer Teilnahme an den bayerischen Koalitionsverhandlungen entschuldigen.

Die Erntekrone steht als Symbol für ein erfolgreiches Landwirtschaftsjahr und als Zeichen des Dankes. Die diesjährige Krone ist die Siegerin des Erntekronenwettbewerbes des Landjugend-Kreisverbandes Hof-Wunsiedel e.V.

Im Anschluss an ein gemeinsames Abendessen im Ministerium nutzte die Gruppe noch die Gelegenheit, um sich mit dem Amtschef über Landwirtschaft und Leben auf dem Land auszutauschen. Insbesondere die Themen Trockenheit/Wasserhaushalt, der Umbau der Tierhaltung, sowie die Digitalisierung wurden diskutiert.



**BAYERISCHE  
JUNGBAUERNSCHAFT**

Zum Umgang mit der, immer häufiger auftretenden, Trockenheit wird im Rahmen der Klimafor- schung Wissen generiert, was mit ca. 5 Mio. € unterstützt wird. In diesem Zusammenhang wur- den auch Teich- und Forstwirtschaft angeschnitten. Die staatlichen Förderungen für den Wald- umbau werden voraussichtlich auch in den kommenden Jahren weiterlaufen.

Der Umbau der Tierhaltung birgt eine ganz spezielle Herausforderung: Die Entwicklung hin zu tiergerechterer Haltung geschieht auf Forderung der Verbraucherinnen und Verbraucher. Aller- dings sind die Forderungen stärker als die Bereitschaft am „point of sales“ mehr Geld dafür zu bezahlen. Diese Diskrepanz muss durch staatliche Förderung ausgeglichen werden. Marketing und Kommunikation mit den Verbraucherinnen und Verbrauchern sind in diesem Zusammen- hang wichtige Mittel, um diese Diskrepanz zu verringern. Jede Landwirtin und jeder Landwirt müsse hierbei einen Beitrag leisten.

Beim Thema Digitalisierung, das Herrn Bittlmayer besonders am Herzen lag, wurde der Spagat zwischen technischen Möglichkeiten und die davon tatsächliche Umsetzung diskutiert. Herr Bittlmayer berichtete von gelungenen Beispielen aus dem Ausland, die die Digitalisierung vor- leben. Deutschland muss hier insgesamt noch besser werden.

Die Erntekronenübergabe endete so wieder mit einem wertvollen Austausch zwischen Vertre- ter:innen der Bayerischen Jungbauernschaft aus ganz Bayern und dem Bayerischen Staatsmi- nisterium. Schlussendlich bereichert die oberfränkische Erntekrone nun dessen Eingangsbe- reich.

#### **Weitere Informationen zur Erntekrone:**

*Die Erntekrone besteht in diesem Jahr aus den Getreidesorten Weizen, Wintergerste, Hafer, Triticale, Dinkel und Roggen. Das Kreuz wurde aus Weizen gebunden und mit selbst angebauten Strohblumen verziert. In gut 1000 Arbeitsstunden haben die Ehrenamtlichen nicht nur gemeinschaftlich gebunden, sondern als Vorarbeit Getreide geschnitten, getrocknet und das Gestell geschweißt. In der Landjugend Plösen hat das Erntekronenbinden schon viele Jahrzehnte lang Tradition. Das Wissen darum wird von Generation zu Generation weitergegeben.*

*Die Bayerische Jungbauernschaft e.V. (BJB) vertritt als Jugendverband rund 20.000 junge Menschen in den ländlichen Regionen Bayerns. Unsere Motivation: Lebenswerte ländliche Räume für Jugendliche und junge Erwachsene erhalten und gestalten.*

*Mit unserer ehrenamtlichen außerschulischen Jugendarbeit tragen wir einen wichtigen Teil dazu bei. In unserem Netzwerk sind wir unter anderem Mitglied des Bayerischen Jugendrings und des Bunds der Deutschen Landjugend. Mehr Infos auf unserer Homepage [www.landjugend.bayern](http://www.landjugend.bayern)*

#### **Rückfragehinweis:**

Bayerische Jungbauernschaft e.V., Augsburgener Straße 43, 82110 Germering, Tel. 089 / 89 44 14 – 0  
[presse@landjugend.bayern](mailto:presse@landjugend.bayern)